





18 de diciembre de 2024

INDONESIA ALERTA URGENTE

Violentos ataques contra los pueblos indígenas de Indonesia por parte de los promotores del proyecto estratégico nacional Rempang Eco City

[Esta es una noticia en desarrollo]

Derechos de los Pueblos Indígenas Internacional (IPRI) condena los violentos ataques contra los pueblos indígenas Rempang en Rempang, Batam, en Indonesia, por parte de los guardias de seguridad de los promotores del Proyecto Estratégico Nacional Rempang Eco City en la medianoche del 18 de diciembre de 2024.

La alianza de defensores de los derechos humanos de los pueblos indígenas y expertos jurídicos del archipiélago, la Perhimpunan Pembela Masyarakat Adat Nusantara (PPMAN), denunció el incidente y pidió ayuda urgente. El informe de PPMAN reveló que en la madrugada del 18 de diciembre, decenas de empleados del promotor del proyecto - PT Makmur Elok Graha (MEG) - llegaron a Rempang y atacaron a los residentes. El año pasado, el gobierno indonesio aceleró el Proyecto Estratégico Nacional para convertir Rempang en un centro económico e ignoró el derecho de los pueblos indígenas de Rempang al consentimiento libre, previo e informado (CLPI). Los habitantes de la isla han protestado contra el proyecto, ya que está desalojando a los residentes de Rempang, incluidos los pueblos indígenas, y supone la pérdida de su principal medio de vida, que es la pesca. La declaración del proyecto como "proyecto estratégico nacional" ha dado más poder a las autoridades para vaciar el terreno, incluido el desalojo de los residentes. El desalojo comenzó el año pasado, y la tensión ha ido en aumento.

Antes de que se desencadenara la violencia, los habitantes detuvieron a un empleado de PT MEG que destruía una pancarta de la comunidad que expresaba su rechazo al proyecto. Antes de entregar al empleado a la policía, los residentes querían llegar a un acuerdo por escrito con el PT MEG para que no volviera a poner un pie en su pueblo. La negociación fracasó y, en la madrugada del 18 de diciembre, unos 20 empleados de PT MEG entraron en la aldea por la fuerza.

Llegaron montados en siete (7) vehículos de cuatro ruedas y ocho (8) motocicletas. Iban armados con flechas, machetes, cuchillos y palos. Atacaron a los residentes





dejando a 8 personas heridas. El violento ataque llevó a la comunidad a huir al bosque en busca de seguridad. Se destruyeron casetas de la aldea y se destrozaron decenas de motocicletas pertenecientes a las aldeas indígenas.

Los heridos fueron trasladados al hospital para recibir tratamiento. Las lesiones sufridas son las siguientes:

4 personas sufrieron heridas en la cabeza.

1 persona resultó gravemente herida.

Una persona fue alcanzada por una flecha.

1 persona sufrió una fractura en la mano.

1 persona sufrió lesiones físicas.

IPRI pide al gobierno de Indonesia que investigue inmediatamente el incidente y que los autores rindan cuentas ante la justicia.

IPRI también insta al gobierno indonesio a detener el proceso de desalojo y a atender los llamamientos de los pueblos indígenas de Rempang para parar el proyecto, ya que no reconoce su derecho a sus tierras y aguas ancestrales ni su derecho al consentimiento libre, previo e informado.

Fuentes:

- 1) Perhimpunan Pembela Masyarakat Adat Nusantara (PPMAN)
- 2) https://en.tempo.co/read/1954268/rempang-residents-claim-attack-by-pt-meg-officers-9-injured
- 3) https://www.bbc.com/news/world-asia-67051969